

Epreuve - Matière : Questions - Réponses courtes Session : 19/04/2024

CONSIGNES

- Remplir soigneusement, sur CHAQUE feuillet officiel, la zone d'identification en MAJUSCULES.
- Remplir soigneusement le cadre relatif au concours OU à l'examen qui vous concerne.
- Ne pas signer la composition et ne pas y apporter de signe distinctif pouvant indiquer sa provenance.
- Rédiger avec un stylo à encre foncée (bleue ou noire) et ne pas utiliser de stylo plume à encre claire.
- N'effectuer aucun collage ou découpage de sujets ou de feuillet officiel.
- Numéroté chaque PAGE (cadre en bas à droite de la page) sur le nombre total de pages que comporte la copie (y compris les pages vierges).
- Placer les feuilles dans le bon sens et dans l'ordre de numérotation des pages.

1. La loi du 19 juillet 2023 visant à renforcer l'accès des femmes aux responsabilités dans la fonction publique a été adoptée, suite aux disparités entre le pourcentage des femmes occupants des postes à responsabilité dans la fonction publique qui ne représentent à peine 40% des postes à responsabilité, et cela 10 ans après l'application de la loi "Sauvadet". Elles ont eu une progression en "dents de scie", certes, mais sans pourtant atteindre les objectifs de la loi "Sauvadet", qui prône un équilibre entre les postes à responsabilité dans la fonction publique, entre homme et femme.

2. Cette loi apporte à la fonction publique :

- un équilibre en terme de pourcentage de personnes des deux sexes occupant des postes à responsabilité
- une directive des objectifs à atteindre pour les prochaines années pour chaque administration sous peine de pénalités financières
- l'introduction d'un quota de stock de personnes de chaque sexe.
- d'accompagner les femmes de la fonction

.1.18.

publique dans leur parcours de carrière, et les motiver à oser prétendre à des postes de directions

- de supprimer les inégalités salariales entre homme et femme.
- d'élargir tous les emplois d'encadrement de la fonction publique couverts par la loi Sauvadet

3. Il existe plusieurs leviers à mettre en œuvre pour que l'égalité de l'emploi entre homme et femme dans les emplois à responsabilité dans la haute fonction publique puisse vraiment exister.

Dans un premier temps, il faudrait mieux accompagner les femmes dans leur parcours professionnel pour les aider à progresser, en construisant une véritable politique Ressources Humaines. Savoir les soutenir dans leurs choix de carrières.

Renforcer l'égalité professionnelle à travers une politique de labels "Égalité"; une image positive et encourageante pour les femmes de constater qu'elles peuvent progresser et être prises en compte au même niveau que les hommes.

Il serait bénéfique de développer des méthodes de travail de nature à favoriser une meilleure combinaison d'une vie professionnelle et d'une vie privée au bénéfice de tous, homme comme femme, par exemple la mise en place des heures de télé-travail dans certaines administrations, si les postes le permettent; une parité pour le congé parental qui permettrait aux couples d'avancer dans leur parcours professionnel à égalité.

Il serait intéressant de mieux former les femmes dans les métiers, qui jusqu'ici ont été définis masculins, (la direction des services).

Toutefois, malgré toutes les lois que l'Etat peut mettre en oeuvre, l'égalité salariale et professionnelle dans la fonction publique, ne se fera pas, tant que la mentalité ne changera pas. Il est primordial d'encourager la suppression de cette disparité des postes occupés principalement par les hommes, et de permettre aux femmes de les pourvoir et de les occuper.

Problèmes économiques et sociaux

1- La politique économique conjoncturelle est un ensemble d'interventions des pouvoirs publics pour faire face à une crise économique à court terme.

L'Etat dispose de plusieurs outils pour exercer sa politique économique conjoncturelle; nous allons prendre en exemple la politique monétaire; où l'Etat va décréter une baisse des taux d'intérêt des prêts dans les banques; encourageant ainsi les entreprises à procéder à des demandes de crédit pour investir et augmenter leurs productions. Or toute demande de crédit, oblige les banques à se procurer de la monnaie à mettre à disposition de ses clients.

De ce fait, la banque emprunte de l'argent, de la liquidité à la banque centrale qui va devoir fabriquer de la monnaie.

Il en résulte qu'il y aura un peu plus de monnaie en circulation, le temps de l'emprunt.

Ceci permettra d'augmenter les investissements des entreprises, qui vont augmenter leurs productions, et de ce fait favoriser une création de l'emploi.

La création de l'emploi permettra aux ménages d'avoir de nouveau un pouvoir d'achat; qui lui permettra d'accéder à la consommation.

Ce qui en résulte que la croissance économique reprendra et cela fera reculer la crise économique présente.

2- Face à la crise sanitaire, la France a mis en place une politique conjoncturelle budgétaire.

La France a pris sur elle, en augmentant significativement les dépenses publiques, en matière sanitaire, en matière de subventions et aides aux entreprises malgré la contraction d'activité de plusieurs secteurs.

Epreuve - Matière : Questions Réponses Courtes Session : 19/04/2024

CONSIGNES

- Remplir soigneusement, sur CHAQUE feuillet officiel, la zone d'identification en MAJUSCULES.
- Remplir soigneusement le cadre relatif au concours OU à l'examen qui vous concerne.
- Ne pas signer la composition et ne pas y apporter de signe distinctif pouvant indiquer sa provenance.
- Rédiger avec un stylo à encre foncée (bleue ou noire) et ne pas utiliser de stylo plume à encre claire.
- N'effectuer aucun collage ou découpage de sujets ou de feuillet officiel.
- Numéroté chaque PAGE (cadre en bas à droite de la page) sur le nombre total de pages que comporte la copie (y compris les pages vierges).
- Placer les feuilles dans le bon sens et dans l'ordre de numérotation des pages.

Avec les dépenses de santé, les vaccins et autres traitements pendant la période du Covid, l'Etat a explosé sa dette; tout cela en préservant les niveaux de vie des ménages, et ainsi malgré l'arrêt presque complet de l'activité économique.

Cet arrêt de l'activité économique est caractérisé pour l'année 2020 par un recul significatif des importations de biens et services (fermeture des frontières); -12,3; mais qui suite au déconfinement, a réussi à bien remonter en 2021 avec 9,4%. Pareillement pour les exportations qui sont passés de -16,9% à 11% en un an. Ceci est un exemple concret de la dépendance des pays entre eux qui ont besoin d'échange commercial, ce qui n'était pas possible avec la fermeture des frontières.

L'Etat a engagé des dépenses exceptionnelles pour venir en aide aux entreprises en arrêt de production, d'activité; pour les aider à payer leurs charges; l'Etat a aussi baissé sa recette fiscale (sensée renflouer les caisses publiques); pour permettre aux entreprises de ne pas fermer, mais de survivre; Ceci est démontré par le produit intérieur brut négatif en 2020. Mais grâce au soutien financier de l'Etat aux entreprises, un grand nombre a réussi à refonctionner et à continuer d'exister, de produire et donc de

contribuer à la relance de l'économie.

Relance de l'économie qui se traduit par une reprise de consommation des ménages (de -6,6% à 5,1) en 2021.

La crise du Covid-19, a permis l'émergence de nouveaux besoins en terme de métier, et de personnels, ce qui a permis une augmentation de l'offre d'emploi.

On remarque également que suite au confinement, les investissements publics et privés ont augmenté significativement (de -6,8 à 10,3).

En résumé, la politique d'aide et d'endettement public de l'Etat; a permis à la France de sortir la tête de l'eau (tous les indicateurs en négatif en 2020) pour l'année suivante et ainsi d'éviter une crise économique après une crise sanitaire.

3. La politique économique structurelle est une politique visant à avoir des objectifs à long terme engendrant des modifications comportementales, de mentalité et des précautions voire des préventions, qui peuvent aussi avoir des évolutions démographiques, territoriales; impliquant des changements de mode de vie. Elle vise à maintenir une croissance économique continue et à éviter de tomber dans une récession économique.

Une des politiques économiques structurelle est la politique de la concurrence qui incite les entreprises à innover leurs productions pour être aux mieux sur les marchés, cette innovation incite aux recherches et aux divers développement qu'exige le marché; de ce fait, les

entreprises sont amenées à investir intelligemment pour être sûr d'être compétitif sur le marché. Ceci est une incitation à toujours s'améliorer.

Ces recherches doivent prendre en compte le développement durable, en respectant l'environnement.

4. Les différences importantes entre la politique conjoncturelle et la politique structurelle du point de vue de l'objectif de la croissance économique.

La politique conjoncturelle est une politique à court terme, pour se redresser d'une crise économique majeure, pour éviter que cela empire, et que le pays vit une dépression économique. Elle vise principalement à une croissance économique rapide en passant par quatre politiques: politique monétaire, politique budgétaire, politique des revenus, et politique de change. Son urgence c'est de relancer l'économie par ces diverses politiques pour combler les dettes publiques au plus vite et ainsi retrouver un équilibre entre la balance des dettes et des gains. Elle n'est malheureusement pas applicable en tout temps, car elle engendrerait une inflation qui plongerait le pays en récession.

La politique conjoncturelle a ses effets assez immédiats et effectifs; elle n'engendre pas de réels changements qui vont perdurer.

A contrario, la politique structurelle est une politique qui vise à engendrer des changements sur le long terme et dont les bénéfices des mesures, se verront plus tard avec des résultats qui perdurent.

La politique structurelle tend plus vers une croissance intelligente durable et inclusive car sa politique va surtout se concentrer sur l'innovation, la recherche et le développement; ce qui explique les changements de comportement, de mode de vie; mais aussi l'émergence de besoins pour le bassin de l'emploi, ou encore en terme d'aménagement territorial. Cette politique vise la génération qui vient après

avec les préventions pour les préserver, pour préserver l'environnement (transition verte).

De ce fait les deux politiques conjoncturelles et structurelle, se complètent malgré leurs différences, car elles permettent au pays de ne pas sombrer, mais d'avoir une croissance économique horizontale.